

## Königliche Proklamation.

Ich habe mich entschlossen die Stände Meines Reiches um Mich zu versammeln; dieselben sind auf den 16 d. M. in die Hauptstadt berufen.

Die Wünsche Meines Volkes haben in Meinem Herzen jederzeit vollen Widerhall gefunden.

An die Stände des Reiches werden ungesäumt Gesetzes-Vorlagen gelangen, unter anderen:

über die verfassungsmäßige Verantwortlichkeit der Minister;

über vollständige Pressfreiheit;

über Verbesserung der Stände-Wahl-Ordnung;

über Einführung der Oeffentlichkeit und Mündlichkeit in die Rechtspflege mit Schwur-Gerichten;

über die in der IX. Verfassungs-Beilage angedeutete umfassendere Fürsorge für die Staatsdiener und deren

Relicten; dann deren Ausdehnung auf die übrigen Angestellten des Staates;

über Verbesserung der Verhältnisse der Israeliten.

Ferner ordne Ich in diesem Augenblicke die schleunige Abfassung eines Polizei-Gesetz-Buches an; ebenso befehle Ich die unverzügliche Beeidigung Meines Heeres auf die Verfassung, und lasse Ich von heute an die Censur über äußere wie innere Angelegenheiten außer Anwendung treten.

Bayern erkennt in diesem Entschlusse die angestammte Bestimmung der Wittelsbacher.

Ein großer Augenblick ist in der Entwicklung der Staaten eingetreten. Ernst ist die Lage Deutschlands. Wie Ich für deutsche Sache denke und fühle, davon zeugt Mein ganzes Leben. Deutschlands Einheit durch wirksame Maßnahmen zu stärken, dem Mittelpunkte des vereinten Vaterlandes neue Kraft und nationale Bedeutung mit einer Vertretung der deutschen Nation am Bunde zu sichern, und zu dem Ende die schleunige Revision der Bundes-Verfassung in Gemäßheit der gerechten Erwartungen Deutschlands herbeizuführen, wird mir ein theurerer Gedanke, wird Ziel meines Strebens bleiben.

Bayerns König ist stolz darauf ein deutscher Mann zu seyn.

Bayern! Euer Vertrauen wird erwidert, es wird gerechtfertigt werden!

Schaaret Euch um den Thron. Mit Euerem Herrscher vereint, vertreten durch Euerer verfassungsmäßigen Organe, laßt Uns erwägen was Uns, was dem gemeinsamen Vaterlande noththut.

Alles für Mein Volk! Alles für Deutschland!

München, den 6 März 1848.

Ludwig.

Maximilian,

Kronprinz.

Luitpold,

Prinz von Bayern.

Albalbert,

Prinz von Bayern.

Karl,

Prinz von Bayern.

Fürst v. Dettingen-Wallerstein, v. Beisler, v. Seres, v. der Mark, v. Volk.

# Königliche Proklamation

Es habe sich ergeben, dass die im Jahre 1847 in der Schweiz verfaßte Verfassung, welche die Grundlage der Schweizerischen Eidgenossenschaft bildet, in Folge der Veränderungen, welche in der Schweiz seit jener Zeit stattgefunden haben, nicht mehr den Anforderungen der Gegenwart entspricht, und dass es daher nöthig ist, dieselbe zu revidiren.

Die Eidgenossen sind daher eingeladen, sich an der Revision der Verfassung zu betheiligen, und die in dieser Hinsicht zu ergreifenden Maßnahmen zu beschließen.

Die Revision der Verfassung wird am 1. März 1848 in Bern anberaumt, und es wird erwartet, dass die Eidgenossen sich zu dieser Zeit in Bern befinden werden.

Die Eidgenossen sind daher ersucht, sich zu dieser Zeit in Bern zu begeben, und an der Revision der Verfassung theilzunehmen.

Die Eidgenossen sind auch ersucht, die in dieser Hinsicht zu ergreifenden Maßnahmen zu beschließen, und die in dieser Hinsicht zu ergreifenden Maßnahmen zu beschließen.

## Sammlung L. A. Frankl



Die Sammlung L. A. Frankl enthält eine große Anzahl von Werken, welche die Geschichte der Schweiz betreffen, und welche von dem berühmten Historiker L. A. Frankl zusammengestellt sind.

Die Sammlung ist in drei Theile eingetheilt, nämlich in die Geschichte der Eidgenossenschaft, die Geschichte der Schweiz und die Geschichte der Schweiz im Ausland.

Die Sammlung ist eine sehr wertvolle Arbeit, welche die Geschichte der Schweiz in einer sehr anschaulichen Weise darstellt, und welche für die Geschichte der Schweiz von großer Wichtigkeit ist.

Die Sammlung ist in drei Theile eingetheilt, nämlich in die Geschichte der Eidgenossenschaft, die Geschichte der Schweiz und die Geschichte der Schweiz im Ausland.

## Zusatz

Die Sammlung L. A. Frankl enthält eine große Anzahl von Werken, welche die Geschichte der Schweiz betreffen, und welche von dem berühmten Historiker L. A. Frankl zusammengestellt sind.

Die Sammlung ist in drei Theile eingetheilt, nämlich in die Geschichte der Eidgenossenschaft, die Geschichte der Schweiz und die Geschichte der Schweiz im Ausland.

Die Sammlung ist eine sehr wertvolle Arbeit, welche die Geschichte der Schweiz in einer sehr anschaulichen Weise darstellt, und welche für die Geschichte der Schweiz von großer Wichtigkeit ist.